

¿Estados Unidos intervendrán en Brasil?

Nombramiento de don Mario Sancho Un manifiesto de Berenguer

El Gobierno ha resuelto nombrar para encargado de negocios en México a Mario Sancho, un dilecto cartaginés; escritor ameno y de gran preparación para el cargo asignado. El señor Sancho ha sido uno de los mejores cónsules costarricenses. En Boston era el verdadero padre de todos los muchachos que en busca de mejor ambiente llegaban a aquella gran ciudad. Hace poco regresó de España, donde había ido en viaje de placer y de estudio. Nunca ha negado su ayuda al país y al contrario, ha enriquecido la literatura patria. La vida de Mario Sancho es sugestiva, como literato; es atractiva cuando recordamos su figura de revolucionario. Hoy el Gobierno reconoce méritos y lo designa para que en México ponga muy alto el nombre de la república.

Cartago, se honra de haber dado al país hijos como

Mario Sancho, quien a no dudarlo, hará brillante carrera en la diplomacia.



100 mil dólares para Costes y Bellante

New York 15.—Los aviadores franceses Costes y Bellante recibirán mañana (hoy) los 25 mil dólares del premio Wefterwood. Además el Comité de Excursión y Amistad les dará 50 mil dólares. Se cree que en cifras redondas los aviadores dichos se llevarán a Francia 100 mil dólares.

La opinión de los expertos

Beauvais, Francia 15.—Se asegura que varios peritos de los que fueron llamados a suponer las causas de la catástrofe del Dirigible R 101, han manifestado que tal catástrofe pudo haberse

evitado si se hubiera dispuesto arrojar todo el lastre que llevaba la nave aérea, algunas millas antes de llegar al lugar del desastre.

Se agrava la situación en Brasil

Río de Janeiro 15.—Informes oficiales dan detalle de las muchas victorias alcanzadas por las tropas federales. En la Capital se ha sabido que se encuentran en formación nuevos focos de rebeldes. El Presidente Washington Luis se ha visto obligado a declarar la dictadura, lo cual ha sido bien visto por todos los círculos políticos. El Gobierno ha declarado las razones que tiene para hacer pri-

sioneros a varios elementos de la sociedad. La policía y los cuarteles de la capital han sido reforzados.

Un sangriento combate

Carlopolis 15.—Un sangriento combate, el más formidable hasta ahora registrado, hubo en la frontera de los Estados de Paraná y San Paolo. La victoria, sin embargo, la pretenden haber obtenido los dos bandos. Los federales se batieron en retirada en varios lugares dejando heridos y prisioneros en poder de los rebeldes. Los rebeldes por su parte no ocultan las bajas que han sufrido.

Un manifiesto de Berenguer

Madrid 15.—El General Berenguer ha hecho publicar un manifiesto en el cual dice que el Gobierno se ve en el preciso caso de tomar medidas estrictas y drásticas para terminar con las huelgas en toda España. Además, se ha movilizado todo el ejército real para el caso. El General admite la continua declinación del valor de la peseta, lo cual, dice, no justifica ninguna grave situación política, como lo hacen notar y propalar los fallos de patriotismo. Mientras tanto, los Comisionados Financieros van camino de Basilea (Suiza) para discutir la situación monetaria de acuerdo con el Banco Internacional de Pagos Mundiales. A esta conferencia asistirán los más prominentes financieros de Europa.

Información desmentida

París 15.—El Ministro de Aronáutica ha desmentido la noticia de fuente alemana de que en las últimas ma-

niobras de aviones franceses se ha perdido la quinta parte de éstos, por accidentes. Solamente se autoriza que fue un avión el que se perdió.

Nuevo Rector de la Universidad de Barcelona

Madrid 15.—Habiendo renunciado el Rector de la Universidad de Barcelona, señor Díaz, el Rey Alfonso ha hecho recaer el nombramiento de nuevo Rector en el señor Profesor Soler. Sin embargo, Díaz no abandonará su cargo antes de dos días y ha declarado que él no está de acuerdo con la conducta de rebeldía adoptada por los estudiantes.

Un crucero a toda máquina hacia Brasil

Washington 15.—En los círculos políticos y diplomáticos de esta capital se considera de suma gravedad el estado actual en el Brasil. Son momentos culminantes los que ha impuesto la revolución, lo cual ha tenido gran repercusión en la Bolsa Newyorkina y sus directores hacen todo lo posible por detener la prolongación de esta crisis que afecta hondamente. De otra lado, el gobierno norteamericano parece haber tomado seriamente esta situación y se propone salvaguardar los intereses de sus conciudadanos en aquel país. Ha ordenado el Departamento de Estado que el Crucero Pensacola que se encontraba en Guantánamo salga a toda máquina rumbo a Trinidad unas 1000 millas cerca de Brasil, donde esperará órdenes para actuar.

El agricultor don Manuel Piedra Quirós nos habla con entusiasmo del camino a Santa María de Dota

Hemos tenido el placer de conservar con el importante agricultor cartaginés, nuestro distinguido amigo don Manuel Piedra Quirós, quien acaba de realizar una jira por todas las regiones del Sur.

Nos contó lleno de entusiasmo que había visitado el importante Cantón de Santa María de Dota, el Copey y los llamados "Lotes".

Tomé la ruta de la Estrella y le aseguro,—nos dijo, que es la más corta y rápida para poner en comunica-

ción directa a Cartago con Santa María de Dota,—yo no comprendo como no hay verdadero empeño de los cartagineses, para abrir a la mayor brevedad posible esta vía de comunicación; no sabemos todavía lo que valen los vecinos de aquel cantón y la riqueza de aquellos terrenos; cuando ese camino esté macadamizado puede salirse en automóvil a las seis de la mañana, regresando a almorzar sabrosamente al hogar los habitantes del Cantón; estarían muy complacidos

en hacersus negocios directamente con Cartago, lo que significaría para nosotros un mayor movimiento comercial y agrícola. Los terrenos del Copey y los otros que visité son de una fertilidad asombrosa, pero no pueden explotarse mientras

no se abra el camino que le indico.

Muy agradecidos quedamos con el señor Piedra Quirós, por estos datos tan importantes y le prometimos emprender una campaña entusiasta para que esa vía pueda abrirse a la mayor brevedad posible.

Dificultad entre vecinos que urge remediar

La cañería que sirve a Tierra Blanca y Cot es la manzana de la discordia

Mucho tiempo hace que el distrito de Cot obtuvo la construcción de su cañería, sacando una fuente del lugar llamado La Hortiga. No recordamos si fué en la Gobernación de don Nicolás Jiménez que se construyó esta cañería y a instancias suyas se aceptó que la población de Tierra Blanca pudiera para su servicio, ya que quedaban a muy corta distancia las fuentes y el tanque de captación. Pero los vecinos de Tierra Blanca parece ser que se han creído dueños absolutos de la cañería y frecuentemente cierran la llave de distribución general, ocasionando de esta manera muchos perjuicios a los vecinos de Cot, verdaderos y únicos dueños de la cañería.

Rafael de Oreamuno, para que gestione ante el Gobierno el arreglo de tal dificultad.

Inmediatamente fué atendida la solicitud, pues el martes se trasladó a estos dos lugares el señor Secretario de Fomento, quien dejó arregladas las cosas de una manera satisfactoria, según lo anuncian los periódicos de ayer.

Unos Coteños

La Oficina de Turismo de la ciudad de Cartago

Cumpliendo nuestro programa de colaborar en todo lo que signifique adelanto para esta ciudad, y complaciendo los deseos de la estimable Cámara de Comercio de Cartago, hemos convenido en abrir, en esta casa de EXCELSIOR la oficina DE TURISMO.

Anoche celebró sesión la Cámara y constituyó un Comité de Turismo integrado por los señores don Andrés Brenes, don Manuel de Jesús Quirós, don Gilberto Rojas, don Nabor Campos y don Jorge Ortiz Escalante, quienes procurarán por todos los medios a su alcance fomentar el turismo, que tanto beneficio hará a todas las actividades cartaginesas.

El plan a desarrollar es muy amplio y vasto. Es necesario hacer agradable y económica la estadía de todos los visitantes en la ciudad y sus alrededores. Cartago, con su admirable planta muy bien distribuida, con su clima y con su buena agua, ofrece las mayores ven-

tajas a las familias, tanto del interior como del exterior de la república, ya para reponerse de las fatigas del trabajo, ya para recuperar la salud perdida.

Ninguna ciudad como la nuestra ofrece mayores atracciones por sus bellezas naturales que abundan en todas direcciones. Pueden emprenderse con muy poco costo viajes de recreo al Sanatorio, a la Fuente, a las fuentes termales del Agua Caliente, A. Orsini, a Concepción, a Guadalupe, a Toboqui, al Alto del Ocotomogo y a otros muchos lugares que tienen panoramas espléndidos.

Este bisemanario será también vocero del turismo cartaginés y iremos de empeñarnos en que la nueva labor que vamos a principiar con devoción y entusiasmo de provechosos resultados para Cartago.

En la oficina tendrán toda clase de informaciones gratuitas todas las personas que lo soliciten.

Un torнадо que duró tres días

Kronogle (Nogales) 15.—Esta noche parece haber terminado el torнадо violentísimo que durante tres días ha azotado particularmente el Valle del Icene, Bosques enteros de Nogales fueron derribados por el viento y millares de árboles de maderas preciosas se perdieron. Las comunicaciones telegráficas y telefónicas han estado interrumpidas. Las líneas

de conducción eléctricas fueron barridas quedando a oscuras muchos pueblos.

China y la prohibición

Ginebra 15.—El Gobierno Chino ha ratificado al protocolo de prohibición y al cual posiblemente de adhieran los Estados Unidos, ya que así parece indicarlo el ingreso de éstos a la corte mundial de la Haya.

Hay será el nombramiento

Méjico 15.—El Nombramiento de Presidente del Partido Nacional Revolucionario no se hará hasta mañana (hoy) a las 16 horas, pues se espera el candidato de las simpatías del Presidente de la República, según manifiestó ayer éste al grupo de diputados y senadores que le visitó con ese objeto.

Gran rebaja en trajes para hombre de casimires ingleses. - Trabajo garantizado desde setenta colones en adelante. - Hechos a la medida

Sastrería de Ernesto Keiths
Calle del Comercio, frente Bodega del Ferrocarril

CRONICA DE CARTAGO

Murió la herida del sábado

El lunes falleció en el Hospital Max Peralta, la muchacha que se hirió el sábado último en el Caracol un poco antes de llegar a Cot.

El sepelio se verificó el mismo día.

Retreta de gala

El lunes próximo habrá una retreta de gala a beneficio de la Escuela Esquivel para aliviar la situación de los niños pobres.

El concierto será de gala y habrá serpentinas y confetti.

El fin benéfico que se propone la comisión organizadora merece todo apoyo y ojalá que hagan mucho dinero para los niños pobres.

Cumpleaños

La señorita Lilia Rivera Martín, celebró en estos días su cumpleaños; le deseamos muchos años de vida y mucha felicidad.

Hoy celebra también su natalicio la señorita Alicia Soto.

Paréntesis Galante de "Excelsior"

La espiritualidad, la inteligencia y la belleza son los más preciados atributos de la señorita Zoila Rosa Volio a quien "Excelsior" ofrece su admiración.



La carretera

Se había anunciado que ayer se cerraría la carretera lo que no es cierto. El tráfico quedará suspendido en la semana entrante. El lunes o el martes. Hay muchas instancias para lograr que no se paralice totalmente el tráfico, ya que el perjuicio que sufriría el negocio de camiones sería muy grande. No sabemos que resultado hayan tenido esas gestiones, pero no dudamos que será negativo.

La fiesta de la Raza

Completamente desapercibido pasó en esta ciudad el día de la Raza; no hubo festejos ni nada de importancia, lo que revela la apatía cartaginesa.

Ayer regresó de Puntarenas en donde pasó unos días en compañía de su distinguida esposa, el Sr. Ministro de Hacienda don Carlos Aragón.

Estuvo por la capital la señorita Claudia Pacheco.

Bastante delicada de salud se encuentra en San José la señorita Nelly Bolaños. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Procedente de Bocas del Toro se encuentra pasando una pequeña temporada Mr. George Guillet y su hijo George. Les presentamos nuestro saludo.

Ha experimentado mejoría el joven Alfredo Herrera, de los que nos alegramos.

Don Alfredo Jiménez continúa bastante delicado de salud.

Se encuentra enfermo hace días el joven Antonio Willis. Que restablezca son nuestros deseos.

Antier estuvo en esta ciudad el Sr. Ministro de Fomento Lic. León Cortés, acompañado de don Daniel Gallegos.

Sastrería LA MODA
ALFREDO GUZMAN M. E HIJOS

Serie IRAZU - Sorteo 12
No. favorecido 15 - Pertenece a

RAFAEL SOLANO

Un Postre Delicioso:
Jaleas de Guayaba
"LA TRICOPILIA"

Señorita Sofia Casal frente al establecimiento de don José Joaquín Ortiz. Doy clases de Música a precios convencionales, y presto los instrumentos para estudiar: Piano, Violín, Armonio, Bajo, Guitarra, Mandolina, en mi Academia de Música. Vendo o alquilo un Piano. Recibo niños desde siete años de edad: Los domingos clases especiales para personas de los pueblos. Alumna del Conservatorio Nacional de Bruselas, durante 7 años consecutivos.

Apartado 1193 Gran Hotel Metrópoli Teléfono 2861
Frente al Banco Anglo - San José, Costa Rica - Avenida Central

Ofrece a su clientela y amigos de Cartago muy buen menú, Ostiones y Camarones frescos
Pídanos la Cerveza LA TRIESTINA TUBORG

La escuela del padre Peralta

El distinguido educacionista don Federico Quesada, que tan acertadamente dirige la Escuela del Padre Peralta, tiene entusiasmo de joven y procura adoptar en sus labores los métodos de enseñanza moderna, cuidando mucho del desarrollo físico de sus niños.

Ayer en la mañana contemplamos con alegría la parvada bulliciosa de chiquillos, que cen su «bastimento» al hombro, iban camino del Alto, acompañados de su Director y de las maestras doña Ana de Jiménez y la señorita Luz Gamboa.

Nos cuentan que llegaron hasta la cumbre del cerro donde está la estatua de Cristo Rey; admiraron la magnífica escultura y luego en una sombra del potrero almorzaron muy contentos después de haber caminado más de dos kilómetros, haciendo así un buen ejercicio para su desarrollo corporal.

Es muy simpática y digna de aplauso la labor que realiza el señor Quesada y sus buenas colaboradoras.

Estamos seguros de que al finalizar el curso lectivo, tendrán un éxito completo.

Dos Notas Deportivas

El domingo pasado se verificó un match de Foot Ball en Tres Ríos entre los equipos «Corsarios» de Cartago y la «Gimnástica Española» de San José, dedicado a la Colonia Española quienes obsequiaron una hermosa copa de plata al vencedor. La banda militar de Cartago amenizó con variadas y lucidas piezas el match; todo el partido estuvo muy lucido, terminando el primer tiempo con dos tantos a favor de la Gimnástica contra 0 de los «Corsarios». El segundo tiempo los Azules dominaron a los Rojos, pero les faltaban puntadores, tanto que sólo dos tantos pudieron anotar contra otros dos de los Gimnásticos terminando el juego con el triunfo de los de la capital por 4 goles a dos. De la Gimnástica felicitamos a Escorriola que fué el que mejor jugó y supo defender su casa, a Fausto Argüello que demostró una vez más lo que vale y al portero que jugó valientemente. De los «Corsarios» felicitamos a todos pero especialmente, a Rosés que nos revela lo mucho que vale, a Campos el gran saquero que jugó brillantemente, a Flores y a Madriz.

El juego estará dedicado al Licenciado Rogelio Chacón Román y su señora esposa. Los equipos se alinearán en la siguiente forma: «Ciclón Negro» (Rojo y Blanco) Julio Duarte, Napoleón Aguilár; J. Joaquín Gómez, Expedito Mora, Mario Leandro, Mariano Mora, Carlos Solano, J. M. Marín, Raf. A. Camacho (Cap) Ernesto Castillo, J. J. Ortiz. Cosacos (Blanco y Negro) Armando Calleja M., Walter Quesada, Ricardo León, Edgar Evans (Cap) Edgar Rivera, Carlos Camaño, Gabriel Masís, Teodoro Reyes, Guillermo Gamboa, Rafael León, Walter Evans. Suplentes socios del club.

Informaremos a nuestros lectores del resultado de la partida.

Deportista

Anúnciese en EXCELSIOR

FARMACIA ITALIA

Bajos del edificio de la Cámara de Comercio de Cartago

Lic. CARLOS FRANCISCO ARIAS A.
PROPIETARIO

Despacho Esmerado de Recetas

Dr. JORGE ORTIZ M.
De la Real Universidad de Bolonia
Especialidad en enfermedades de los niños

Servicio Nocturno

TELEFONO 117

El próximo domingo en la Plaza de Iglesias se enfrentarán los dos formidables equipos «Ciclón Negro»

AGRICULTORES

Quien toca la tierra excava su tumba. Frase corriente en los lugares cálidos, pantanosos mal sanos.

Si siente el estómago lleno, hinchado el hígado y el bazo, con un color amarillo en las conjuntivas, es sintoma seguro de que ya no tarda el primer frío y las calenturas palúdicas.

No se desaliente, ocurra, a su gran protector y salvador de preciosas vidas que se llama

Antipalúdico Vegetal

Doce años de ser experimentado con buen éxito, doce años de venderse miles de medias Botellas; doce años de salvarse miles de hombres que han contraído la enfermedad en los bananales y en otros lugares mortíferos por sus endémicas enfermedades.

preparado en la
FARMACIA ESPAÑA
de Lucas Morua A. Farmaceutico.

Nueva rebaja de Precios en LA FAMA, De Rivera & Co.

Los famosos Paraguas Italianos de media seda
De € 12.50 a € 9.50 De € 11.00 a € 8.00 De € 10.00 a € 7.00

CARTAGO Emilio del Valle M. e Hijos COSTA RICA

Ejecuta toda clase de trabajos en **PLATERIA, JOYERIA y ORFEBRERIA**

VISITE Ud. todos los Almacenes de Cartago

y si no encuentra lo que busca, Sedas, Casimires, Paraguas y toda clase de articulos pase a LA MINIATURA y ahí lo encontrará
Tienda "La Miniatura" de José Manuel Ortiz * Cartago, 50 varas al Este del Mercado

LINEAS DEL DIRECTOR

La Cooperación Femenina

La mujer costarricense empieza a tratar de salir de la posición secundaria en que se la ha tenido en nuestro país. Ha comenzado no con prácticas feministas, ni propagandas fuera del hogar, ya que comprende que no está ahí su lugar. Se inició tratando de ayudar a la mujer obrera que no tiene por la crisis actual trabajo, buscándose y haciéndola economizar y además asegurándola. Hemos leído con cuidado el prospecto y nos parece hermoso. Necesitan de independizarse, pero bajo una base, tomando como fundamento que la verdadera independencia reside en la libertad económica y para ello fundan un banco de verdadera protección a la mujer, gobernado por ellas y también haciendo de sus empleadas sus mejores propagandistas.

El primer ensayo ha tenido éxitos muy halagüeños en la capital y en vista de los buenos resultados han decidido ampliar su radio de acción y para ello han comenzado en Cartago a hacer las gestiones necesarias para fundar una oficina dependiente de la de San José en cuanto a gobierno se refiere, pero completamente autónoma en todo lo demás, ya que se formará una directiva compuesta por señoras y señoritas de Cartago; que regirán en toda la provincia los negocios

de la cooperativa. Aquí en Cartago, tan apáticos y poco amplios en todo lo que a innovaciones se refiere, tan conservadores en sus tradiciones, el trabajo será difícil ya que se considera que la mujer por el hecho de tal carece del derecho de buscar su propia libertad. Pero, sin embargo se trata de trabajar con todo entusiasmo y fervor por conseguir romper esa quietud y ese rechazo a todo lo que sean ideas modernas y sanas.

El feminismo en sí es chocante, la mujer fuera de su hogar, en plazas públicas, cantando las glorias de un candidato, es sencillamente detestable; pero la mujer buscando la protección de ellas mismas; guardando el dinero sobrante; asegurando sus vidas; dando protección a la clase obrera; amparando a las desvalidas; es simplemente grandiosa y digna de respeto y de admiración. Ojalá que aquí en nuestra ciudad tomara cuerpo la idea y se llevara a la realidad y dentro de muy poco esté funcionando y haciendo todo el bien que se han propuesto y aseguramos que los resultados serán muy satisfactorios y serán un nuevo factor de progreso y de civilización que aliviará, con la fundación del banco, en mucho la crisis porque atravesamos.

Hoy a las 3 p. m. en el Teatro Apolo, la sugestiva cinta
LOS DOS CABALLEROS ARABES
Galería \$ 0-25
¡GRANDIOSO ESPECTACULO!
Luneta \$ 0-50

Hotel Francés

CARTAGO - COSTA RICA

PROPIETARIA

Manuelita v. de Genet

Habiéndome hecho cargo de nuevo de la Administración del

HOTEL FRANCÉS

le ofrezco a toda mi antigua clientela y al público en general los servicios del mismo. Está situado en la parte alta y céntrica de la ciudad, a 50 varas al Norte del Mercado y 100 varas al Este de la Estación del Ferrocarril.

Tiene cuartos con baño, servicio de agua fría y caliente, cuartos cómodos e higiénicos, todos convenientemente amueblados. Servicio Telefónico. También puedo ofrecer un buen SERVICIO DE RESTAURANT, pues cuenta con uno de los mejores cocineros de la capital

Vibraciones de Naranja

Cartagineses: Naranja es un pequeño y progresista cantón que forma parte de la legendaria provincia de Alajuela. Su posición topográfica lo ha colocado en un sitio dominante y maravilloso y como si la naturaleza también quisiera dotarlo de su preciosa posición, lo situó como la niña bonita entre los cantones de Grecia, Palmares y San Ramón. Su clima magnífico, sus terrenos fértiles, sus productos en los cuales se destaca como principal nuestro grano de oro, hacen de él un lugar comercialmente dichoso prodigándole vida propia. Sus habitantes, que por tradición son religiosos amantes al trabajo y benevolentes, poseen cierta idiosincracia, que les hace congregar en el primer momento con el extranjero y con el visitante.

Hay en su vida de pueblo, un misterio; y es la voluntad que a través de los tiempos, destaca a este pueblo en una unión indisoluble de amor a todo lo bueno. Su vida apacible y silenciosa pareciera reñir con su actividad, pero no es así; un ejemplo tan sólo vale como conocimiento: sus antepasados, viejos soñadores que ansiosos de trabajo y bienestar llegaron a este pueblo, cuando en las entrañas de sus abruptas selvas rugían salvajes multitud de fieras, la exposición de sus vidas en holocausto de su ideal; fundaron sus ranchitos, hicieron la limpia de sus terrenos, y en aras de la tanta satisfacción que produce el trabajo y la tranquilidad, ese año 1833 fue fundado en sencillo y humilde esfuerzo la cadena interminable de su progreso y línea genealógica de sus vástagos. Sus fundadores aunque la tradición dice que fueron nacidos en San José, sus familias fueron oriundos de esta noble y leal ciudad de Cartago. De este Cartago misterioso, que el Destino ha querido destruir tres veces y que sus hijos con un desafío a la existencia han construido otras tantas, para distinguirlo en el concierto amoroso de las provincias costarricenses. Este es el misterio; al igual que Cartago, estos viejos construyeron su templo a Dios, en el cual duraron cuarenta años; construyeron su templo al trabajo, derramando, cimentándolo con la tarea cotidiana hasta surgir

aireosos en su vida propia. El Destino implacable y cruel obediente a las leyes de la naturaleza, una mañana vaporosa y zozobranante deshuizo en minutos lo que el esfuerzo humano había conquistado a costa de grandes sacrificios, y esa mañana congregábase en su plaza la multitud de gentes pidiendo al Todopoderoso resignación y resistencia para construir de nuevo con su mejor voluntad, la santa casa de Dios. Así fue; manos a la obra y en tres años, sumaron de nuevo un valiosísimo y moderno templo, gala de Naranja y de todo Costa Rica. Se une a todo esto la existencia del cerro del Espíritu Santo, hoy consagrado a Cristo Rey. Cerro dominante como el fuerte envidiable de inexpugnable fortaleza, sitio propicio y oportuno donde el ambiente trasluce en la alfombra celeste de nuestros valles, la angelical posición nochebuena del envidiable consorcio de nuestros distritos y pueblos vecinos. Allí, cuando la bóveda azul de nuestro cielo, saturada por la distribución caprichosa y grisácea de las blanqui-algodonadas nubes, produce la claridad excitante del vacío, y el sol remata con sus ardorosos y plateados rayos el fondo de nuestro ambiente, la faja luminosa y abri-llantada de nuestro coloso del pacífico se divisa magestuosa reluciente y bella perdiéndose entre el vaivén amoroso de sus devoradoras olas. Este sitio dedicado a la devoción y culto al Rey de los Reyes guarda en su seno una historia originaria por su nombre. Cuando la ciudad de Esparta fundada por los españoles, se llamaba del "Espíritu Santo" y a menudo era saqueada por los piratas; cuenta la tradición, que existía en ella un convento en donde se guarda;

Pasa a la cuarta página

LEÑA

FUERTE, BUENA, BARATA

entenderse con

Claudio Herrera

Cartago - Costa Rica

EN CARTAGO ACABA DE ABRIPSE EL

Salón "Brunswick"

(Casa de don Alfredo López Calleja)

Allí encontrarán los amantes de la buena música los famosos

Discos 'Brunswick'

Panatrope - Radios y Combinación de Radio - Panatrope

A LOS MISMOS PRECIOS QUE EN SAN JOSE

El porvenir de nuestros estudiantes

Ser más que un hombre. Ello es un sueño para quien no tiene fe; pero es una meta que puede alcanzarse, es la finalidad de la vida para quien es un verdadero creyente.

Doctora Montessori

Darán muchos de nuestros estudiantes que el párrafo que encabeza estas líneas, no es más que una dulce frase, pero eso no es así; un estudiante sin fe es un muerto en vida, es un enfermo del alma que es la grandiosa propulsora de las ideas puras y elevadas. De nada vale que un joven estudie únicamente por compromiso, unas veces, otras por la compulsión paternal que lo obligan a asistir mal de su grado al colegio; él debe mantener la fe de que más tarde llegará a ser algo, debe confiar sin flaqueos de ninguna clase en sus propias fuerzas, y producir y mante-

ner éstas con entusiasmo juvenil. El porvenir de los estudiantes de Costa Rica

es actualmente muy obscuro y todos debemos interesarnos en que el sol del triunfo ilumine a todos con sus irradiaciones vivificadora. Cartago no cuenta en estos momentos con una Escuela Profesional; a la cual puedan llegar los Bachilleres del colegio. En esta ciudad son poquísimos los estudiantes que, una vez terminados los estudios, salen de ella, ya sea fuera del país o para la capital en busca del codiciado título profesional. Todo esto debido a que los Planteles Universitarios están centralizados en la capital formando un conglomerado educacional, al cual muy pocos estudiantes llegan.

En San José existen: la Escuela de Derecho y la de Farmacia, como únicas Universidades. Un estudiante de Provincia que desee ir a uno de dichos centros a emprender sus estudios superiores, necesita como mínimo para su sostenimiento

Pasa a la página Cuatro

Consultorio
Optico Rivera



Exámenes

Científicos

de la vista

San José, C. R.
Frente al Hotel Costa Rica

Zapatería "La Bota Nueva"

ESPECIALIDAD en calzado para señoras, señoritas y caballeros. Exactitud en la medida. Fortaleza en el trabajo

Sucursales en Limón y Siquirres. Fábrica en Cartago contiguo a la Barbería Marrochi — FRANCISCO ROJAS B. — Cartago, Calle del Comercio — No deje de consultar mis precios antes de ir a otra parte

Hoy en el Teatro Apolo



A las 8:30 p. m. — Gran Debut del Señor Sud Americano ALFONSO FRANCO, Quien va Contratado a Estados Unidos por la Casa VICTOR Para Impresión de Discos

EXITO ROTUNDO

NO MALTE

Teatro Apolo

Jueves 16 de octubre — a las 3
LOS DOS CABALLEROS ARABES

Jueves 16 de Octubre

— a las 8 y 30 —

EL LOBO DE WALL STREET

Revisita. Extra Vitaphone y el Tenor Chileno ALONSO FRANCO
Sin aumento de precios. Entrada. **¢ 0.50**

Viernes 17 de Octubre

Sin Novedad en el Frente

Sábado 18 de Octubre

LOS EXPLORADORES DE LAS NUBES por AL WILSON

Domingo 19 de Octubre

"Mala Hembra" por Dolores del Río

La fiesta de hoy

Inicia hoy el Teatro Apolo un nuevo plan de espectáculos: matinee de media semana. A las tres de la tarde de hoy se dará la sugestiva película «Los Dos Caballeros Arabes».

Por la noche, a las 8:30, la bellísima cinta «El Lobo de Wall Street»; además Revista Sonora y extra Vitaphone. También debut del gran tenor chileno Alfonso Franco.

Mañana viernes, la aplaudida película «Sin Novedad en el Frente», que dejó grandemente impresionado al público cartaginés cuando asistió a su estreno.

El sábado, como siempre, una cinta de emociones sin cuento, «Exploradores de las Nubes», con el famoso actor y aviador Al Wilson.

«Mala Hembra» es la superproducción de estreno para el domingo 19. No cabe

duda de su éxito, pues trabaja la encantadora Dolores del Río.

El Postre Más Económico y Delicioso: Jaleas, Bocadillos y Crema de Guayaba
"LA TRICOPILA"

Elena Sucre de Rojas
Profesora de Inglés de las Escuelas de Adultos y Comercio
Con más de 20 años de práctica. Recibe alumnos a precios módicos
Casa contigua a Tobias Solano en el Molino, CARTAGO

El porvenir de...

Viene de la 3a. ciento cien colonos mensuales; suma que a muchos hogares apenas llegará. Esta cantidad solamente es para sus gastos personales, sin olvidar que los de matrícula son fuertes, necesidad que lo obliga a hacer erogaciones de dinero. La Escuela de Agricultura sita en San Pedro de Montes de Oca no cuenta con un solo estudiante cartaginés debido a que los pobres, muchos de los cuales sentirán amor por la tierra, no pueden sostenerse en ella. Los ricos casi en su totalidad optan por dirigirse al extranjero en busca de diferentes profesiones y ninguno se dedica a la agricultura, pudiendo hacerlo.

La Escuela Mercantil que funciona en la capital produce anualmente un número crecido de Tenedores de Libros y Contadores Mercantiles, y sus servicios, como está sucediendo, no son aprovechados por las Casas Bancarias y de Comercio debido a que no los necesitan. Es rara la casa de comercio que no cuente en su departamento de Contabilidad, con la colaboración principal de un titulado de la Escuela Mercantil; si sus servicios por casualidad son aprovechados, el sueldo que se le paga es insignificante.

Los Bachilleres tienen definido su porvenir: ir a la Escuela Normal y obtener su Diploma de Maestra que les dará sustento al menos. Ellas pueden estar tranquilas con el mañana, ya que los maestros hombres irán desapareciendo del Magisterio conforme la vida se vaya haciendo más árida, y así los vacíos que dejan serán llenados con más propiedad por las mujeres, que tienen más facilidad para encarrilar los sentimientos infantiles por el sendero del bien. Es ridículo en estos momentos que haya maestro ganando de cien a ciento veinticinco colonos mensuales, suma que apenas es buena para una mujer.

Si queremos abrir campo a la juventud, si queremos ver a la Patria engrandecida por sus valores, hagámosle ambiente y démosle caminos por los cuales pueden ir a su finalidad; pero eso sólo se consigue con que el Gobierno cree más centros Universitarios, y con el au-

mento de sueldos a los maestros, mártires de la Enseñanza que poco a poco minan su existencia que dan en aras de un ideal grandioso: la educación del niño. Para los maestros más sueldo y así se enaltecerá su noble misión; y para los jóvenes más campo de acción. Empeñémonos en que el Gobierno se preocupe de estos asuntos trascendentales y así habremos hecho labor de verdaderos ciudadanos. Con la creación de una Universidad no se origina gastos, ya que con el producto de sus entradas se paga su valor. Es un préstamo lo que el Estado hace a sus hijos y estos lo devuelven con el interés de una educación adquirida y un porvenir conquistado.

Así como se construyen carreteras para que la trajinera esplendorosa automóviles, así deben construirse Universidades, que son los caminos de la civilización.

Hernán Bejarano R.

Vibraciones de...

Viene de la 3a: página ban valiosos tesoros. Estando continuamente expuesta a las peligrosas visitas de ellos, que en varias de sus incursiones fue quemada y arrasada horriblemente, los monjes habitantes del convento dispusieron esconder sus tesoros, en sitio lejos, muy lejos donde las ambiciones de sus cruels y desconsiderados visitantes ni siquiera soñaron encontrarlos. Y un día salieron furtivamente de su ciudad y buscando entre los cerros dominantes desde su convento, divisaron, tres cerros iguales. Llegaron y dándose cuenta que la proximidad de ellos, por la frondosidad y espesura de las montañas, funerales difícil para el reconocimiento del lugar, optaron por coger el que más aparte estuviera, y eligieron el cerro de en medio que precisamente era el hoy llamado de Cristo Rey, que se encontraba más aparte, y que muy bien podrían en cualquier tiempo descubrir. Allí entraron sus tesoros y llamándole del Espíritu Santo, salieron de nuevo para su ciudad, sin que se haya sabido cuando volvieron por los tesoros y en que lugar los escondieron. Lo cierto es que hay en ese cerro una excavación muy grande que aun se encuentra abierta y que no se sabe si pertenece al lugar de los tesoros, o como la tradición dice, a la cueva del subterráneo de la vieja Sárate, una bruja de Escasú que desde ese lugar llegaba también al cerro en demanda de sus brujerías.

Desde ahí se contempla magníficamente nuestro pueblo y nuestra iglesia que al igual de una gallinita abrigando sus polluelos, se ve esparciendo con su hermosura cual una niña de quince años, el reflejo de su blanco y augusto cuerpo, la rigurosidad de sus vetustas torres, cuyo resplandor kaleidoscópico entrelaza en su techo y sus aristas la bandera española y costarricense; emblema de la grandeza; vestigio del enlace de la sangre indo-española. Como símbolo de la fe y del amor a Dios de este pueblo se yergue activa en medio de dos pebeteros que significan la pureza, la inmaculada y eterna cruz; mientras dos angelitos blancos alas abiertas y trompeta al espacio, significan el eco vivo de la voluntadora fuerza de la incansante civilización.

Teatro Variedades

Hoy — Jueves 16 de Octubre — Hoy
A las 3 p. m., FUNCION GRATIS, para demostrar que el aparato parlante está perfectamente bueno. No falte esta tarde

¡¡¡EXITO!! — A las 8:30 p. m. — ¡¡¡EXITO!!
Cinta en Colores, Bailada, Cantada y Musicaliza

La Melodía de Broadway
Luneta **¢ 1-00** Galería **¢ 0-50**

Viernes 17 de Octubre — A las 8:30

ROMOLA
Por las hermanas Lillian y Dorothy Gish

Sábado 18 de Octubre. — A las 6 y 30 y 8 y 30

OPORTUNO y TEMERARIO
La Película de Vaqueros por BUFFALO BILL

Domingo 19 de Octubre — A las ocho y treinta

"El Cazador de Tigres", por Len Chaney

La Melodía de Broadway



Esta noche está de Gala en el Teatro Variedades, pues pasará por su pantalla nada menos que La Melodía de Broadway que ha revolucionado en la capital a todas las esferas sociales. El lujo que esta película contiene no es para describirla, es preciso que todas las damitas cartaginesas acudan esta noche al popular Variedades para que admiren los bellos coloridos, los suntuosos y modernos cabarets de Broadway y el lujo y elegancia de las principales artistas de esta cinta: Anita Page y

Bessie Love. El empresario de dicho Teatro nos asegura que el aparato está totalmente preparado para exhibir con toda perfección esta bellísima producción de la Metro. Goldwing Mayer respondiendo de su éxito ante el público cartaginés. Item mas está dispuesto a devolver el dinero a los concurrentes si la melodía de la música o el canto de los actores no coincidieren con las exigencias de un buen aparato parlante.

A las 3 de la tarde de hoy la empresa del Teatro Variedades dará una función de cine sonoro gratis, con objeto de probar al público que el Aparato Parlante ha sido debidamente arreglado.

Mañana Viernes a las 8:30 de la noche una película realmente interesante titulada: «Romola», por las hermanas Lillian y Dorothy Gish.

El sábado, a las 6:30 y 8:30 la película de vaqueros de Buffalo Bill titulada: «Oportuno y Temerario»

En la función de las 8:30 de la noche del domingo 19, una película cantada, bailada, sonora y musicalizada, en colores naturales y gran lujo de escena titulada: «El Cazador de Tigres», por el inolvidable artista Lon Chaney, Lupe Vélez y Estella Taylor, tres estrellas de primera magnitud.

Alvaro de Salcedo Naranjo, Octubre de 1930.

SERVICIO NOCTURNO
Si necesita el despacho de una receta o cualquier clase de medicinas acuda a la
Farmacia ITALIA
que será atendida a toda hora de la noche.
Lic. Carlos Francisco Arias A.
FARMACEUTICO
Edificio Bajos de la Cámara de Comercio de Cartago